

Leonardo Sanhueza publica una antología de sus columnas de opinión

El gusto de empezar la semana tomándose un agua perra

El autor ofrece una jugosa selección de textos en los que la actualidad noticiosa se mezcla con la literatura, el humor y la reflexión.

Reportaje: CASTILLO R.

A sus veintiún años es como la preparación de algunas ciencias, los estruendos del cristiano todos los días y la vida intelectual del cuajalobón Mario Azeiteño se mezclan en paños en la página de "Agua perra", libro que reúne los mejores columnas que el autor ha publicado en esta sección de esta diario, todas las cosas, a lo largo de los últimos cinco años.

Recién lanzado a través del sello J. C. Sáez Editores el volumen contiene 50 artículos en los que el destacado y reconocido autor -que en 2001 recibió en España el Premio Rafael Alberti por su poemario "Tres bóvedas"- a menudo aprovecha temas de la actualidad noticiosa para ofrecer observaciones acerca de la vida cotidiana y comentar otros temas de sus lecturas y películas.

De la nota explicativa que abre la antología, el escritor advierte que la obra contiene artículos "basados



Leonardo Sanhueza, autor de las columnas y columnista. "Es como ser el jefe de los perritos y tener que controlarlos por el bien de su pedazo".

como objeción a los errores, al menos en sus tesis y motivaciones, determinados por las circunstancias del autor, los rigores por la actualidad, aprendidas por la hora de cierre".

Nativo de Temuco y galardonado profesional, el hombre se inspira en sus columnas una particular sensibilidad que en algunos casos se manifiesta en forma de asociaciones oníricas, volutas, con un anhelo real y que en otras situaciones se traduce en sarcásticos reclamos contra ciertas costumbres y aspectos de la realidad que, por lo general, resultan más ridículos que accesorios.

"El aspecto de anáforas que adorna los textos es, los repeticiones es referente al concretismo además que uno puede frente al espejo cuando se desahoga más viejo de lo que creía ser, porque ya no fue de su clase ejemplo, furo a un potente fractor de resaca, la lengua y doble misión de sereno con dignidad y desolación y la cara toda la sangre y la vergüenza que finalmente nos enfrentamos en el agua", afirma Sanhueza en uno de los textos.

"¿Existe alguna retroalimentación entre tu labor periodística y tus poemas?"

"Casi todo lo que escribo me lo trae como ejercicio literario. Es como ser ciclista de ocupación y trabajar de cartógrafo, tienes la pedaleo. En cuanto a la retroali-

Agua perra

Leonardo Sanhueza, autor de "Agua perra", una antología de sus columnas de opinión, publicada por J. C. Sáez Editores. El libro incluye 50 artículos de opinión que se mezclan con la literatura, el humor y la reflexión.

alimentación, evidentemente algo de eso. Yo lo noto en la manera de escribir cosas y en ciertos temas que da el tema literario que voluta o en el lenguaje que termina ocupando la vida en las conversaciones domésticas.

"Eres geólogo de profesión. ¿Cómo ha influido esa formación en tu propuesta literaria?"

"Supongo que por geólogo me dio un punto de vista. La idea de encontrar, por ejemplo, un vicio de la poesía, pero que se vincula con la geología. Otra cosa importante es la forma de hacer de los poemas, lo que en lenguaje geológico se llama "habito". Si te das bien cuenta, habito están presentes en todo. Todos estamos hechos de minerales, por ejemplo. Si tienes un habito y uno, como observador, aprende a reconocer esos hábitos y a manipular sus producciones."

El gusto de empezar la semana tomándose un agua perra [entrevista] [artículo] : Rodrigo Castillo R.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile